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開会 午後３時００分 
山田教育長 

  日程第１会議録署名委員の指名を行います。 

会議録署名委員は、会議規則第１５条第２項の規定によりわたくし

から、酒井真吾委員を指名いたします。 

次に、日程第２ 令和３年第１２回土岐市教育委員会定例会会議

録の内容について承認を求めます。 

会議録の内容については、ご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

異議なしと認めます。 

次に、日程第３ 議第１号 令和３年度二宮文化賞の授与につい

て を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

加藤教育総務課主幹 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

加藤委員 

選考会では何人の候補があり、どのような方が候補となってい

たのでしょうか。 

教育総務課主幹 

４名の候補の中から選考しました。陶芸の方が２名、文化財保

護活動されている１団体、音楽活動の指導者として１名となってい

ます。 

加藤委員 

それらの方は過去にも候補者として挙げられていましたか。 

教育総務課主幹 

陶芸の方は３回目、文化財活動の団体も３回目、音楽の方が２

回目、もう一人の陶芸の方が１回目となり、今回は３回候補に挙が

った方の受賞となります。 

教育長 

ほかに、質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 



続いて採決を行います。 

議第１号 令和３年度二宮文化賞の授与について、原案のとおり可決す

ることにご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第１号議案については、原案のとおり可決

することに決しました。 
次に、日程第４ 議第２号 土岐市外国語指導助手任用規則につ

いて を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

加藤教育総務課主幹 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

加藤委員 

ＪＥＴプログラム参加者である外国語指導助手についての規則

ということであるが、現在お手伝いいただいているＡＬＴの皆さん

は、すべてＪＥＴプログラムによるものですか。 

それから、５年経過しようとしているスワンさんはどのように

なりますか？ 

教育総務課主幹 

現在４名のＡＬＴさんにお願いしているところですが、４名と

もＪＥＴプログラム参加者としてこちらでお手伝いいただいてい

るところです。スワンさんは５年経過するため来年７月までの任用

となります。 

加藤委員 

土岐市においてはＪＥＴからの人材を登用し、他からは無いと

いうことになりますか。 

教育総務課主幹 

ＡＬＴの採用については、ＪＥＴプログラムと民間の人材派遣

とありますが、ＪＥＴプログラムからの採用の方が予算的なメリッ

トが得られることからＪＥＴプログラムを活用していくものとな

ります。 

教育長 



ほかに、質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 

議第２号 土岐市外国語指導助手任用規則について、原案のとおり可決

することにご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第２号議案については、原案の

とおり可決することに決しました。 

次に、日程第５ 議第３号 土岐市放課後教室条例施行規則に

ついて を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

堀尾生涯学習課長 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

大橋委員 

延長時間については夜６時から７時に延長するとのことで、延

長利用するには許可が必要とのことであるが、例えば、明日から延

長したいなど即時に対応することは可能でしょうか。 

生涯学習課長 

延長利用については通常年度当初に申請をいただくものとなり

ます。延長利用においては就労証明書の添付が必要となることから

事前に申請いただき審査しての対応となり、利用料を負担いただく

ことになります。 

現状として、６時までに迎えができず時間が遅れるようなこと

はありますが、その時は臨機応変に対応しているところです。頻繁

に繰り返されるようであれば、公平性を保つため延長申請をしてい

ただくことを考えています。 

教育長 

延長利用は年間利用となるわけですが、扱い方として月ごとに

予定を確認するのですか。 

生涯学習課長 

利用月の前月に延長利用の予定を確認する予定です。その内容



で職員の配置計画をしたいと思いますので、延長利用者がいない日

にちについては６時で閉めることになります。 

大野委員 

放課後教室利用料は、通常は３，０００円、延長は１，５００

円とのことであるが、延長利用は利用日数に関係なく一律の料金と

なるのでしょうか。 

生涯学習課長 

１日でも利用されれば１，５００円となります。 

加藤委員 

現在は実施要綱で運用されているところですが、今回、実施要

綱から条例・規則にしたことで違ってくるところがあれば教えてく

ださい。 

生涯学習課長 

従前の運用は実施要綱と内部取決めの内規で行っていまして、

要綱は教育委員会内での取決めとなっていました。今回、延長利用

という新しい制度ができることを踏まえ、実効性や公平性を確保す

るため、市の条例として制定し運用しようとするものです。今まで

の実施要綱が条例となり、内規が規則となるイメージになります。 

大野委員 

規則の中に不許可や利用停止の通知について条項があるが、今

までにそういった事例はありましたか。 

生涯学習課長 

基本的に放課後教室の扱いというのは、すべての子供たちを受

け入れるという前提で実施しておりますので、不許可や利用停止を

したようなことは現状としてはありません。利用停止は、放課後教

室を利用していく中で、集団行動に馴染めなかったり、適応しなか

ったりする場合を想定しているところですが、保護者の方と相談し

ながら対応をしていくものとなります。 

大野委員 

料金の支払いはどのような形で行いますか。 

生涯学習課長 

毎月口座振替にて利用料を引き落とししているところです。 

教育長 

ほかに、質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 



議第３号 土岐市放課後教室条例施行規則について、原案のとおり可決

することにご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第３号議案については、原案の

とおり可決することに決しました。 

次に、日程第６ 議第４号 土岐市放課後教室実施要綱を廃止する告示に

ついて を議題といたします。 
本件について、事務局の説明を求めます。 

堀尾生涯学習課長 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 

議第４号 土岐市放課後教室実施要綱を廃止する告示について、原案のと

おり可決することにご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第４号議案については、原案のと

おり可決することに決しました。 

次に、日程第７ 報第１号 令和３年度土岐市教育文化賞の授与につい

て を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

塚本教育次長 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

加藤委員 

やはり、褒めてもらうことは非常にうれしい。このような方が

育って全体の底上げに期待したい。規約により今回漏れた方もおら

れますが、その方たちも何らかの形で褒めてあげられると良いなと



思います。 

教育長 

ほかに、質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

それでは、報第１号 令和３年度土岐市教育文化賞の授与について、ご

承知おきいただきますようお願いいたします。 

教育長 

次に、日程第８ 教育長報告をいたします。 

昨日よりまん延防止地域の指定を受け、学校や文化・スポーツ施

設はコロナ対応を行うため、動きを止めて粛々と遂行しないといけ

ない事もあるが、教育委員の皆さんにはご理解をいただきながら、

地域の方から何か声をお聞きになられたら教えていただきたいで

す。イベント等においてはチケット販売との兼ね合いなどから実施

する事業もあるが、感染対策をしっかりと取りながら開催しますの

でご理解をいただきたいと思います。 

 

それではこれで、本日の日程全部を終了しました。  

これをもって、令和４年第１回土岐市教育委員会定例会を閉会し

ます。 

      

閉 会 午後３時４５分 

 


